

保護者のみなさまへ

茨木市立東奈良小学校

校長 安永 香里

令和2年度運動会 保護者アンケート集計結果

今年度の運動会について、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策を講じるため、内容や会場について昨年度まで行っていた形から変更し、実施いたしました。今後も、新型コロナウイルスに関する対策は講じつつ様々な行事を実施し、「新しい生活様式」に基づく学校教育活動を進めていく必要があります。

そこで、今年度の運動会を終え、10月13日から23日に保護者のみなさまにアンケートにご協力いただき、今年度の総括を行ったうえで次年度以降の運動会の開催形態や内容について検討していきたいと考えております。

つきましては、下記にアンケートの集計結果を掲載いたします。また、自由記述にていただいたご意見についてはその要約を記載いたします。皆様にもご覧いただき、今後もより良い運動会にしていくことができるよう、ご理解・ご協力を賜りたくお願い申し上げます

なお、自由記述に関するご意見を多数いただき、まことにありがとうございました。ボリュームが多く、配布物として多くなりすぎてしまうため、ノークット版を本校ホームページに掲載させていただきます。今回は、ご意見をまとめ、要約して掲載いたします。何卒ご理解ください。

アンケート集計結果

【運動会の時程・プログラムについて】

質問	回答数	回答率
質問1 開会式の開始時刻(9時)はどうでしたか		
①適切であった	332	94.86%
②もう少し早くても良い	17	4.86%
③もう少し遅くても良い	1	0.29%
質問2 それぞれの競技や演技の時間はどうでしたか		
①適切であった	337	96.56%
②長いと感じた	3	0.86%
③短いと感じた	9	2.58%
質問3 新型コロナ対応のため団体競技をなくしたことについて		
①団体競技はあった方が良いと感じた	115	32.76%
②団体競技はなくてもよいと感じた	117	33.33%
③どちらともいえない	119	33.90%
質問4 新型コロナ感染拡大防止のため午前中で運動会を終了したことについて		
①今後もこれで良いと感じた	240	68.97%
②午後の部がある方が良いと感じた	47	13.51%
③どちらでもよい	61	17.53%

【会場について】

質問	回答数	回答率
質問5 保護者の方の入場を東門からとしたことについて		
①今後もこれでよいと思う	133	38.33%
②正門からの入場の方が望ましい	53	15.27%
③どちらでもよい	161	46.40%
質問6 優先撮影スペースを設けたことについて		
①今後もこれでよいと思う	326	92.88%
②以前のように保護者席があるほうがよい	2	0.57%
③どちらでもよい	23	6.55%
質問7 優先撮影スペースの設け方について		
①適切な広さだったと思う	314	90.49%
②もう少し狭くてもよいと思う	33	9.51%
質問8 観覧のみなさまの待機場所について		
①今年のように木陰で自由に待てるのはよかった	290	83.33%
②以前のように保護者席にシートを敷いて確保したい	14	4.02%
③特に意見はない	44	12.64%

自由記述（要約）

【運動会の時程・プログラムについて】

●午前で終了したことについて

- ・子どもたちも、保護者にとっても負担が少なく、家で昼食を取りながら運動会の話ができてよかった。
- ・コロナが落ち着いたら、団体競技の実施についても検討してみてもよいのでは。少し寂しさを感じた。
- ・全学年の競技や演技を観ることができたのはよかった。東奈良の児童数と運動場の広さだからこそ。
- ・コロナ対策ということであれば、学年別に時間や日程を分けて行ってもよいのではないか。
- ・コロナの状況に変化がないのであれば、次年度も午前中開催でよいと思う。
- ・暑熱対策等を考えると、午前で終わるのはよかったとおもう。
- ・短い時間だったけど、見応えのある充実した内容だったと思う。
- ・コロナなどの状況を考えると仕方ないと思うが、縮小されたのは残念に思った。
- ・短い時間でも、リスクのある中運動会開催の決断を取っていただいたことに感謝します。

●プログラムについて

- ・団体演技でトラックを回って保護者にも見えやすいものがあってよかった
- ・感染拡大防止策をとりながらもリレーは行えたのでは。見応えがあるので見たかった。
- ・お昼をはさむと、家で昼食を食べてからもう一度来ると応援団が見れず、今年は見れて良かった。
- ・騎馬戦を楽しみにしているので、コロナが落ち着いたらまた見たい。
- ・6年生にとっては最後なので、団体競技もあってもよいと思う。
- ・プログラムとプログラムの間が以前より早く感じた。
- ・組体操を楽しみにしていたので見たかったし、やらせてあげたかった思いはある。コロナの状況に応じてこれからも考えていただければと思う。

【会場について】

●優先撮影スペースを設けたことについて

- ・優先撮影スペースを設けたことで、自分の子どもの学年の競技や演技が見やすくなった。
- ・これまでは、応援席の前列にシートを敷いているが自分の学年でなければそこにいなかったり見ていなかったりしている人が居てもったいないと感じていた。交替制にしたことで解消され、今年が一番見やすかった。
- ・優先撮影スペースで密になっていると感じた。
- ・優先撮影スペースがゆったりしていた。
- ・優先撮影スペースの前列で脚立やいすを使用している人もいたが、多くの人はマナーを守っていたので、これでよかったと思う。
- ・優先撮影スペースの中でも前列はしゃがみ、後方から見の人が見やすくするなどのルールを明示していく必要があると思う。
- ・席取りの為に早く並ばなくて良いのは助かった。近隣への迷惑にもならないので良いと思う。
- ・次年度以降、人数制限がなくなるなどしたときのスペースの設け方を考えると、今年度位のスペースがあるとよいのかと思う。
- ・来賓席や福祉席の設け方について検討する必要がある。今年度、体調のすぐれない方がしんどそうにしていたのを見かけ、何とかしてあげたいとおもいました。
- ・待機場所の日陰が限られており、密になると感じた。もう少し日陰で待てる所があればうれしい。

●東門からの入場としたことについて

- ・東門の受付の方法について、男性を必ず1名は担当してもらう必要があると思う。
- ・今回、侵入者のことがあり、東門からの出入りにしていたのは子どもから離れていた所だったので不幸中の幸いと思った。
- ・保護者入場を東門としたことで、子どもたちとぶつからなくてよかった。

【その他運動会全般について】

- ・子どもの帰る時間が分からなくて困った。すれ違いになった人もいた。アナウンスがほしい。
- ・保護者は子どもと一緒に帰るのか、別々に帰るのかがわからなかった。
- ・片づけて残ったが、指示を出す先生が明確でなく時間を持って余したので、次年度以降は誰か指示を出してほしい。
- ・優先スペースのことや、PTAでのテント購入のことなど、早く示すことができる内容は早くアナウンスをしてほしい。
- ・侵入者の対応について。受付の人員配置、門を時間を決めて閉めるなどの対応を検討する必要があることを身近に感じた。学校から説明がないのは残念だった。
- ・自転車置き場がほしかった（小さい子どもがいるので）
- ・入り口で体温測定を実施してほしい。
- ・QRコード（大阪コロナ追跡システム）を使ったのはよかった。
- ・朝の放送確認を7:30からすると、子どものいない近隣は気になるのではないかと思った。
- ・コロナウイルスの影響がある中、運動会を開催していただきありがとうございました。
- ・来年は保護者2名だけでなく祖父母や兄弟も観覧できればうれしいです。
- ・子どもたちの頑張る姿を見ることができてうれしかったです。本当にありがとうございました。
- ・先生方、PTA役員の皆様、お世話になり本当にありがとうございました。

今回、アンケートに多くの保護者のみなさまにご協力いただき、ありがとうございました。いただいたご意見や励ましを踏まえ、次年度以降の運動会運営に活かしてまいりたいと考えております。今回、用紙が多くなりすぎてしまう関係上すべてのご意見をこちらに記載することができませんでした。申し訳ございません。本校ホームページに、全てのご意見を記載した保護者アンケート集計結果を掲載させていただきます。ご一読いただければと存じます。

なお、今回の運動会開催中に、保護者の方ではない一般の方が無理に観覧をしようと学校内に立ち入ろうとした件がございました。それに対し、PTA会長様はじめ複数の保護者の方（男性）と教員で対応し、説得の上お帰り頂きました。その際、立ち入ろうとした方が興奮されたことから、周りで見ていた保護者の方が110番通報し、警察官の方も学校に来て関係者に聞き取りの上で学校の周辺のパトロールを行っていただきました。その後、警察から安まちメールにて「不審者情報」としてこの件の情報が配信されたというのがこの件に関する情報です。

説明をする場がなく、運動会終了後にこの情報をすぐに発信することで、運動会の雰囲気にも水を差すこともそぐわないことと、子どもたちに対し不安と動揺を広げたくないという配慮のもと、このような形での報告となってしまい、たいへん申し訳ございません。

運動会をはじめとする学校行事はもちろんのこと、日常の学校生活、地域での活動や子どもたちの日常も、保護者のみなさまをはじめ、地域の皆様にも見守られて成立するものと考えております。今後ともどうぞ、よろしく願いいたします。